



Réf : **3_assa_21_4**

Titre : Le site historique de Guelmim-Es-Semara : préservation du Ksar d'Assa



20 oct. 2006, 12:00:00

L'Agence pour la promotion et le développement économique et social des provinces du Sud mène, depuis février dernier, l'opération de revitalisation du ksar d'Assa dans la région de Guelmim-Es-Semara afin de préserver la beauté de ce site historique et promouvoir la destination du ksar.

Menée en partenariat avec les autorités locales, la société civile et les élus de la ville d'Assa, cette opération s'appuie sur l'implication des populations concernées, des acteurs locaux, ainsi que sur la contribution de nombreux partenaires pour permettre la réhabilitation et la valorisation de ce haut lieu du patrimoine bâti national, précise l'agence.

Cette opération a pour objectifs la restauration des murailles, des sept tours et des sept portes du ksar, la réhabilitation des rues et espaces publics, en prévision de l'installation d'un circuit touristique et commercial, englobant le ksar et la palmeraie d'Assa, le renforcement des abords et la construction de parkings appropriés en contrebas du promontoire du ksar. Elle vise également à motiver, impliquer et responsabiliser les habitants pour la création de fonctions commerciales ou culturelles à l'intérieur du ksar, soutenir les initiatives locales, individuelles et associatives, instaurer des normes et des cahiers de charges spécifiques pour les futures constructions dans le ksar et assurer un contrôle de qualité raisonnable.

Le projet de requalification du ksar d'Assa a aussi pour autres objectifs de mettre en réseau le ksar, d'identifier et de promouvoir la destination afin de l'inscrire durablement dans les circuits touristiques et de collecter des enseignements techniques et méthodologiques des expériences de restitutions archéologique et architecturale afin de les mettre à profit dans d'autres projets de réhabilitation patrimoniale.

L'originalité de l'approche adoptée pour ce projet découle de l'implication réelle des familles propriétaires des maisons du ksar.

Appuyées par les autorités et les pouvoirs élus, ces populations sont parties prenantes de la problématique de revitalisation du ksar et ce, dès les premières ébauches des études de restauration architecturale et de réhabilitation patrimoniale du site.

SOOURCE : MAP